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香港戲院在過去3年不時因防疫要求而被勒令停業，邵氏基
金會主席及邵氏影城董事總經理陳偉文接受本報專訪時

指，疫情對香港電影業最明顯的打擊，是大部分人已習慣
在家觀看影片，以致串流平台於近幾年非常受歡迎；同
時投資者相當小心，因電影隨時無法在戲院上映，
投資風險大增，投放資金亦相應大減。不過，隨
政府調整防疫措施，本港逐步復常，「入戲院
睇戲」作為社交活動仍然相當受歡迎。

戲院現場感難取代

陳偉文直言，戲院的大銀幕視覺效
果、專業音響裝置，以及氣氛、燈光環
境等，都是串流平台、手機、電腦或電
視機無法輕易取代的觀賞體驗，「疫情
下大家無得揀，串流平台是方便之選，
一旦疫情過去，相信會有更多人入戲
院，因觀賞感受完全無得比！」加上
有些導演認為能夠登上「大銀幕」的
製作才算殿堂級作品，他相信電影製
作在未來仍會繼續。
當然，為適應串流平台的播放，他

預料未來的內容製作會趨向更多短片，
電影可能會出現多個版本，如長篇故事
片會分為多個短篇故事。
談及香港電影業目前的發展問題，陳偉文

指融資困難是行內一大問題，他身邊有好多行家表
示，雖部分低成本製作可依賴政府資助，但現時想物
色投資者參與高預算的電影製作則相當不容易。他
建議，政府可優化本地製作的融資政策，如仿效
英美地區流行的電影融資，不是逐部電影計
算，而是簽訂製作合約，一次過融資十至二
十部電影。
事實上，香港電影業的投資以個人投

資者或個別具規模的公司為主，機構投資
者如銀行、風險基金等並不活躍。電影業
是講求資金投入的工業，惟資金回籠主要
靠票房、影碟、版權、海外發行版權或售
予電視台的播映權等方式，資金回收期較
長。因此若投資者或製作人與發行和放映機
構簽訂製作合約，在一定期限內向有關機構
提供電影產品，更能按期預先收回部分資金
支付製作費用。

激勵外來團隊來港

香港一向是中西文化交流平台，陳偉文認
為本港電影業除向內地發展，也應積極與外國電
影製作公司合作，軟文化輸出是「說好香港故事
的最佳方法」，惟本港目前仍未有相關激勵措
施，政府可支援外地電影來港拍攝及製作，尤其是
高預算的大製作。
「很多國家如澳洲、泰國、新加坡等地，都有激

勵措施給外來製作，通常以費用回贈形式鼓勵外來團
隊，部分地方的回贈高達30%至40%。以澳洲為例，澳
洲政府每年撥款十幾億澳元支持電影製作行業，每年產
生4萬個職位，不單電影製作受惠，零售、旅遊方面都得
益。」陳偉文希望香港也可考慮為業界提供類似政策支
援。
對於本港電影未來的市場定位，陳偉文直言，「香

港應拍有自己特色的本地電影製作，最近都有成功的低
成本製作於戲院大賣，所以我們仍有空間發展。」
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香港電影業過去3年隨戲院因政府防疫要求多次停業陷入危機，幸好本港去年逐步復常，不
少本地製作的電影更叫好叫座，出現復甦勢頭。邵氏影城掌舵人陳偉文相信復常後會有更多觀眾
重返戲院，期望業界能緊抓契機。惟目前行內面對資金不足問題，他建議政府可參考英美電影融
資計劃，不是逐部計，而是一次融資十至二十部，並鼓勵海外製作公司與本地團隊合拍高預算電
影，提升業界水平和增加工作機會，製造讓國際影迷「打卡」的旅遊景點。 記者曾業俊

吸金拍大片
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